

Études bibliographiques

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): **35 (1955)**

Heft 6

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

ÉTUDES BIBLIOGRAPHIQUES

Nous avisons nos lecteurs que nous ne sommes pas en mesure de procurer les livres mentionnés sous cette rubrique. Ils devront les demander à leur libraire habituel, ou à la Société française du Livre, 57, rue de l'Université, Paris-7^e (Tél. Littré 86-57), où ils pourront obtenir tous renseignements au sujet des livres édités en Suisse.

VICTOR VERNIER. — **La singulière zone de Tanger.** — Paris, Éditions Eurafricaines, 1955, 400 pages, 1.000 fr. fr.

Traité dans l'esprit des livres d'André Siegfried et copieusement illustré, cet ouvrage comble une lacune en résumant la quintessence de tout ce qu'il convient de savoir sur ce curieux territoire, microcosme politique et social où, sous un régime d'administration internationale, se croisent les influences de l'Islam, de la France, de l'Espagne, de l'Angleterre et des États-Unis et qui, par sa situation, son exterritorialité et la splendeur de son climat, constitue, en marge d'un monde inquiet, une oasis rare de sérénité.

Un tel livre ne constitue pas simplement un ouvrage de documentation indispensable à toute bibliothèque, c'est aussi un guide et un bréviaire d'orientation philosophique et pratique pour tous ceux qui, doutant de l'avenir de notre civilisation, éprouvent le besoin de s'assurer d'une base échappant aux extravagances et à la corruption de son cercle infernal.

MICHEL ROBIN. — **Le progrès industriel.** — Paris, Éditions O. C. I. A., 1955, 208 pages, 1.000 fr. fr.

Le problème fondamental de la société moderne s'exprime par l'angoisse des hommes devant des moyens de destruction et de désintégration toujours plus perfectionnés ; il se traduit aussi par l'inquiétude croissante devant une vie quotidienne dont le cadre est en constante évolution.

Comment éviter pratiquement les graves conséquences économiques et sociales du développement extraordinaire et continu de la technique, le spectre du chômage et de la misère pour le salarié, la surproduction et la concurrence « à couteaux tirés » pour les patrons ?

Comment la vie de toute entreprise industrielle est subordonnée à sa productivité, c'est-à-dire à l'ensemble des techniques assurant le développement de la production, en qualité et en quantité, tout en contribuant à l'augmentation de la consommation par l'abaissement du prix de revient et par l'élévation du pouvoir d'achat ?

C'est à ces importantes questions que répond la publication qui vient de paraître. On ne saurait trop la recommander aux chefs et aux cadres des entreprises et à tous ceux qui désirent mieux pénétrer les rouages de la civilisation industrielle.

Il s'agit d'un ouvrage complet, agréable à lire, facile à consulter, traitant de la mesure et de l'application du progrès industriel, des méthodes de production et d'administration susceptibles d'assurer le développement des entreprises et l'équilibre de la société moderne.

MM. SCHMIDLIN et DUCROcq. — **L'organisation et la réglementation du commerce extérieur en France.** — Paris, Moniteur Officiel, 1955, 582 pages, 1.750 fr. fr.

Cet ouvrage, dont la 3^e édition, sensiblement enrichie par rapport aux précédentes, vient de paraître, est consacré, non seulement à la « Science douanière » proprement dite, mais aussi à l'étude de toutes les autres mesures par lesquelles les Pouvoirs Publics interviennent, en France, dans le domaine du commerce international, qu'il s'agisse, par exemple, des divers contrôles ou bien de l'aide à l'exportation sous ses multiples formes.

Présenté selon une méthode et dans un style qui rendent relativement aisée, sinon attrayante, une matière ardue, ce dont il faut féliciter les auteurs, ce livre fait une large place à l'exposé des principes et aux aperçus historiques. Ainsi, le lecteur est mieux à même de comprendre l'esprit et la portée des institutions et des réglementations. Il y est aidé également par l'étude des conventions et des organisations internationales qui dégagent, de façon fort intéressante et très actuelle, la perspective dans laquelle se trouve placée la politique douanière et commerciale française.

UNESCO. — **Les sciences sociales dans l'enseignement supérieur : Sciences économiques.** Édition Unesco, 1954, 160 pages, 370 fr. fr.

Sous le titre « Les sciences sociales dans l'enseignement supérieur : Sciences économiques », l'Unesco vient de publier le cinquième volume d'une collection relative à l'enseignement des sciences sociales. Les études qui ont permis la rédaction de ces ouvrages ont leur origine dans la décision prise en 1950 par la Conférence générale de l'Unesco d'autoriser « dans quelques

pays des enquêtes sur les genres de cours et les méthodes d'enseignement ». Ce travail fut confié à cinq organisations internationales de spécialistes, qui limitèrent à huit le nombre des pays, particulièrement représentatifs dans lesquels les enquêtes devaient officiellement se dérouler : Égypte, États-Unis, France, Inde, Mexique, Royaume-Uni, Suède, Yougoslavie.

L'Association internationale des Sciences économiques a été chargée de la rédaction des rapports sur l'enseignement des matières qui l'intéressent. Un rapporteur a été désigné pour chacun des huit pays et M. C. W. Guillebaud (Royaume-Uni) nommé rapporteur général. L'ouvrage qui paraît aujourd'hui contient le texte de ces neuf mémoires, auxquels s'ajoute un rapport sur l'enseignement de l'économétrie dû au P^r G. Tintner (États-Unis).

L. DE SAINTE-LORETTE. — **L'idée d'Union fédérale européenne.** — Paris, Librairie Armand Colin, 1955, 208 pages, 250 fr. fr.

Union Européenne, fédération européenne, autorité supranationale, autant d'expressions employées souvent à tort et à travers pour désigner des projets de nature bien variée.

Conseil de l'Europe, Communauté européenne du Charbon et de l'Acier, Union Européenne Occidentale, voilà des réalisations effectives, mais dont la portée n'apparaît pas clairement à chacun.

Pour comprendre les débats en cours au Parlement français, pour deviner les objectifs parfois cachés des partisans et adversaires des différentes formules en présence, un rappel historique et une étude juridique sont nécessaires.

Cet ouvrage sera favorablement accueilli à la fois par les spécialistes — historiens, géographes, juristes, politiciens, étudiants — et par le lecteur uniquement désireux d'approfondir un des principaux problèmes qui préoccupent notre temps et de prendre parti en connaissance de cause.

Registre suisse des Ingénieurs, Architectes et Techniciens. — Zurich, case postale 23, 362 pages, 6 fr. s.

Le Registre a été institué en 1951 pour que tous ceux qui ont des mandats à confier à des ingénieurs, architectes ou techniciens indépendants ou qui emploient du personnel technique sachent quels sont, en Suisse, les ingénieurs, architectes ou techniciens qui, sur la base de critères objectifs, sont jugés dignes de porter l'un de ces titres.

Cette première édition donne tous les renseignements utiles sur le Registre. Jusqu'à sa parution, les organes compétents ont procédé à quelque 13.000 inscriptions. Nul doute que cette solution, basée sur un accord privé entre les grandes associations professionnelles, du problème de la protection des titres d'ingénieur, d'architecte et de technicien et de l'exercice des professions correspondantes, qui revêtent actuellement une si grande importance, ne rencontre l'intérêt du public et que ce dernier ne reconnaisse le rôle de premier plan que le Registre est appelé à jouer.

SLOG (Annuaire général de l'exportation). — Paris, Éditions SLOG, 1955, 900 pages, 2.500 fr. fr.

Préfacée selon l'usage par la Chambre de Commerce internationale et rédigée en quatre langues, cette huitième édition comporte une abondante documentation sur l'Union Française et soixante-quinze pays étrangers.

Le répertoire sélectif du SLOG ne mentionne que les firmes d'une certaine importance, dont les adresses sont soigneusement vérifiées chaque année. Sa classification spéciale permet de trouver instantanément, non seulement ce que l'on cherche, mais aussi tout ce qui s'y rapporte peu ou prou.

Annuaire du Bâtiment et des Travaux Publics, des matériaux de construction et du matériel d'entreprises « Sageret ». — Paris, Éditions Sageret, 1955, 2 tomes, 4.000 pages, 1.895 fr. fr.

Annuaire général le plus complet et le plus spécifique des annuaires corporatifs, tant par l'ampleur de sa documentation que par le soin apporté à son élaboration.

Sa présentation et la division des matières contenues en font un bel outil de travail indispensable aux bâtisseurs, à leurs collaborateurs et à tous leurs fournisseurs.